
Niederschrift Nr. 5 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  

für Jugend, Sport und Soziales  
der Stadt Schwentinental am Dienstag, dem 03. Dezember 2013, 

im Rathaus, Großer Bürgersaal 
 

 
Beginn: 16.05 Uhr        Ende: 17:00 Uhr 
 
Herr Kirschstein eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Sozia-
les  und stellt fest, dass die Einladung vom 22.11.2013 form- und fristgerecht zuge-
gangen ist.  
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Kirschstein, Wilhelm ( Vorsitzender ) 
2. Herr Slomian, Gerhard 
3. Herr Mihlan, Dennis 
4. Herr Steenbock, Herbert für Herrn Thal, Axel 
5. Frau Ehlert, Brigitte 
6. Herr Yilmaz, Yavuz 
7. Herr Petersen, Bernd 
8. Frau Sindt, Sabine für Frau Vogt, Monika 
9. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 
 

1. Frau Bürgermeisterin Leyk, Susanne 
2. Herr Menz, Gerald 
3. Herr Stubbmann, Michael 
4. Herr Kemper, Dirk  
5. Herr Frehse, Mirco ( Protokollführer ) 
6. Herr Sell, Horst 
7. Herr Horn, Jürgen 
8. Herr Pelikan, Norbert 
9. Frau Lassen, Anja 
10. Frau Weißhuhn, Britta 
11. Frau Vogt, Monika (ab 16:25 Uhr) 
12. 5 Zuhörer  

 
 

Herr Kirschstein stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
Als neuer TOP wird unter TOP 5 die Sachstandsmitteilung 227/213 „Umweltbildung 
und Abfallberatung in Schwentinental (...) aufgenommen. Die nachfolgenden TOP 
verschieben sich entsprechend. 
 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil: 
 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 21.11.2013 
3. Aktuelle Situation Asylbewerber (SM 213/2013) 
4. Haushaltsplan für das Jahr 2014 (BV 197/2013) 
5. Umweltbildung und Abfallberatung in Schwentinental (...) (SM 227/213) 
6. Mitteilungen und Anfragen 

 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 

7. Mitteilungen und Anfragen  
 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 1.: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
Zu Punkt 2.: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport    

und Soziales vom 21.11.2013 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 21.11.2013 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Zu Punkt 3.: Aktuelle Situation Asylbewerber (SM 213/2013) 
 
Frau Bürgermeisterin Leyk erläutert die vorliegende Sachstandsmitteilung und er-
klärt, dass es im Gegensatz zu anderen Gemeinden in Schwentinental derzeit keine 
nennenswerten Probleme gibt, Asylbewerber unterzubringen. Auch bei einer höheren 
Kontingentzuteilung stehen Unterkünfte zur Verfügung. Bisher wurden ausschließlich 
stadteigene Wohnungen und für Einzelpersonen auch der Paradiesweg genutzt. 
 
Die Sachstandsmitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Zu Punkt 4.: Haushaltsplan für das Jahr 2014 (BV 197/2013) 
 

 Herr Slomian regt an, die Planungskosten für evtl. Umsetzungen aus dem 
Sportstättenkonzept in den Haushalt 2014 einzustellen und die energetische 
Sanierung des Rathauses zu verschieben. Dieses soll dem Ausschuss für 
Bauwesen und dem Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Finanzen 
so vorgeschlagen werden. 

 
Frau Leyk schlägt vor, die Sanierung des Rathauses mit einem Sperrvermerk 
zu versehen oder im Rahmen des Nachtragshaushaltes neu zu bewerten. 
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Der Ausschuss spricht sich dafür aus, dass über dieses Thema in der heuti-
gen Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Finanzen 
beraten wird. 

 
 
 

 Herr Slomian regt an, die Schwimmhalle im OT Raisdorf zum 01.05.2014 dau-
erhaft zu schließen und ggf. in eine weitere Sporthalle umzubauen, da sich 
hierdurch erhebliche finanzielle Einsparungen erzielen ließen.  
 
Frau Bürgermeisterin Leyk befürwortet eine Schließung der Kleinschwimmhal-
le  und betont in diesem Zusammenhang noch einmal, dass die enormen Kos-
ten in nur rund 14 Wochen, in denen die Kleinschwimmhalle im Jahr geöffnet 
ist, entstehen. Frau Leyk regt an, dieses Thema innerhalb der Fraktionen im 
Rahmen der Beratungen zum Sportstättenkonzept zu beraten. 
 
Die SWG-Fraktion stellt folgenden Antrag: 
 
Beschluss: 
Die Kleinschwimmhalle im OT Raisdorf soll nach Ende der Wintersaison 
2013/2014 dauerhaft geschlossen werden. 
 
Abstimmung: 3 dafür, 5 dagegen, 1 Enthaltung 
 

 
 
1. Verwaltungshaushalt 
 
 
Einzelplan 0 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales stimmt dem Einzelplan 0 zu.   
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

Einzelplan 4 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales stimmt dem Einzelplan 4 zu: 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Einzelplan 5 
 
 
Der Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales stimmt dem Einzelplan 5 mit folgen-
der Änderung zu: 
 

 Bei der Haushaltsstelle 5500/655000 sollen 5.000,00 EUR als Planungskosten 
für Umsetzungen aus dem Sportstättenkonzept eingestellt werden. 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 

Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales stimmt dem Einzelplan 5 zu.   
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
Einzelplan 8 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales stimmt dem Einzelplan 8 zu.   
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
 
 
 
2. Vermögenshaushalt 
 
Einzelplan 4 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales stimmt dem Einzelplan 4 zu. 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

 
 
Einzelplan 5 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales stimmt dem Einzelplan 5 zu. 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Zu Punkt 5.: Umweltbildung und Abfallberatung in Schwentinental (...) (SM 227/213) 
 
Frau Bürgermeisterin Leyk erläutert die Sachstandsmitteilung 227/2013, welche den 
Ausschussmitgliedern nebst Anlagen übersandt wurde. Das darin enthaltene Kon-
zept zur Umweltbildung wurde mit den Schwentinentaler Schulen und Kindertages-
stätten abgesprochen. 
 
Der Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales  begrüßt das vorgelegte 
Konzept des BUND zur Umweltbildung an den Schulen und Kindertagesstätten  
in Schwentinental. Die Umsetzung soll weiter vorangetrieben werden. 
Eine endgültige Beschlussfassung und Mittelbereitstellung soll durch die Stadtvertre- 
tung erfolgen. 
 
 
Zu Punkt 6.: Mitteilungen und Anfragen 

 

 Frau Bürgermeisterin Leyk berichtet, dass im September ein erstes Gespräch 
zwischen der Verwaltung, dem Vorstand der Betreuten Grundschule, dem 
Schulleiter der Astrid-Lindgren-Grundschule sowie dem Jugendpfleger stattge-
funden hat. Hierbei wurde die Ist-Situation erfasst.  
 
Die Zahl der Nutzer ist in den vergangenen Jahren stark angestiegen. Derzeit 
wird das Angebot von 128 Kindern genutzt. Zum kommenden Schuljahr 
2014/2015 werden rd. 150 Kinder die Einrichtung nutzen. 
Ebenfalls wurde bezüglich der Raumnutzung in der Astrid-Lindgren-Schule 
sowie im Jugendhaus die tatsächliche Raumnutzung ermittelt. 
 
Frau Leyk schlägt vor, dass mit allen Beteiligten eine Ortsbegehung stattfin-
den sollte. Anschließend sollte ein „Runder Tisch“ einberufen werden, um über 
die Lösung des Raumproblems zu beraten. Frau Bürgermeisterin Leyk schlägt 
als Termin Montag, den 6. Januar 2014 um 18.00 Uhr vor. Der Ausschuss be-
grüßt dieses. Eine entsprechende Einladung wird von der Verwaltung erstellt. 
 
 

 Herr Petersen fragt an, ob es bereits eine Nutzungsvereinbarung zwischen der 
Stadt und dem TSV Klausdorf über den Kunstrasenplatz gibt. Herr Menz er-
klärt hierzu, dass eine Nutzungsvereinbarung von der Verwaltung ausgearbei-
tet wurde und diese beim nächsten Treffen zwischen der Verwaltung und dem 
TSVK, welche in regelmäßigen Abständen erfolgen, besprochen wird. 

 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. 
 
Herr Kirschstein schließt die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Sozia-
les  um 17.00  Uhr.  
 
v.g.u.:      gez. Kirschstein 
                ( Vorsitzender )             

 geschlossen:     gez. Frehse    
                                                                    ( Protokollführer ) 


